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 L’HISTOIRE DE ST MICHEL  

 
Le vendredi 15 mars 2024 l’atelier journaliste a 
rencontré M. Berthe pour discuter du centenaire de 
St Michel. Nous avons appris énormément sur 
l’histoire de l’établissement.  
Voici quelques dates clefs : 
En 1923 : Mgr Chollet qui est évêque à Cambrai 
acheté le manoir, des travaux de construction ont 
rapidement commencé, la construction d’une 
chapelle, d’une conciergerie, d’une aile droite et 
d’une aile gauche.  
En 1924 : il y a eu l’installation d’un Petit Séminaire 
à Solesmes qui a accueilli 225 élèves. 
En 1936 : la construction de la nouvelle chapelle 
(commencée en 1935) se termine. Elle a de beaux 
vitraux, de belles fresques et un cloître dont les 
briques sont les mêmes que celles de l’abbaye de 
Vis-en-Artois.  
En 1944 : l’établissement scolaire est réquisitionné 
par les Allemands pour y établir un hôpital.  
En 1959 : le petit séminaire s’agrandit, on construit 
un nouveau bâtiment, dans le prolongement du 
bâtiment Baillot, perpendiculairement à l’aile droite 
(6e-5e). 
En 1967-1968 : le Petit Séminaire devient collège St 
Michel et c’est le début de la mixité. Les 
professeurs femmes et les élèves filles arrivent.  
En 1987 : on construit la salle de sport à 
l’emplacement d’un petit bois. 
En 1993 : dans la salle de permanence (dans 
l’ancienne chapelle) on peut voir les poutres de la 
charpente de l’ancienne chapelle. 
En 2002 : le rez-de-chaussée du nouveau bâtiment 
du collège est agrandi au niveau de la cour : 
nouvelles salles, toilettes, bureaux et un nouveau 
préau.  
Les transformations se sont poursuivies et de 
nombreux projets sont à venir… 

Daniela, Juliette et Mylan 

 L’ÉVOLUTION DE ST MICHEL 

 
Interview de M. Lobry. 

Quand ont commencé les rénovations des salles de 
classe du collège ? 
Quand je suis arrivé dans l’établissement en 2019 
les rénovations étaient encore en cours. 

Est-ce que les rénovations ont duré longtemps ?  
Oui, et elles ne sont pas encore terminées. Je 
m’occupe aussi en ce moment des rénovations des 
établissements du Quesnoy, Ste Thérèse. 

Quand vous êtes arrivé au sein de l’établissement 
y-avait-il encore des travaux ?  
Oui, j’ai suivi les chantiers qui ont commencé en juin 
2019. 

Avant d’être un collège et lycée qu’était St Michel ? 
St Michel était un petit séminaire pour former des 
hommes à devenir prêtre. 

Est-ce qu’il y-a de nouveaux travaux prévus pour 
l’établissement ?  
Non, pas pour le moment mais des ouvertures ont 
été faites pour que les fauteuils roulants aient la 
possibilité de rentrer dans l’ascenseur pour 
traverser tout l’établissement (collège et lycée).  
Les fenêtres ont été changées, la toiture va être 
refaite au foyer et au gymnase.   

Est-ce que pendant les rénovations il y a eu des 
bâtiments qui ont été démolis ? lesquels ?  
Oui l’ancienne salle de techno a été démolie pour 
faire un parking, l’entrée du collège était un ancien 
bureau, la permanence une était l’ancienne 
chapelle et le terrain de basket était un potager 
pour que les internes aient de quoi manger car ils 
ne rentraient pas chez eux avant un long moment.   

Mylan et Daniela  
 

 



 DE BEAUX SOUVENIRS À ST MICHEL… 

 
Interview de Mme Lencel. 

Quel est votre plus beau souvenir avec vos élèves ?  
Mon plus beau souvenir est mon agrégation et pour 
célébrer cela, ma classe de 2nde a organisé une fête. 
Il y avait des ballons partout, des décorations et un 
grand goûter avec toutes sortes de friandises.  

Quel est votre plus beau souvenir en voyage 
scolaire ? 
Mon plus beau souvenir c’est mon premier 
jumelage à Düsseldorf. J’ai pu beaucoup voyager 
dans la ville et aux alentours, seule ou 
accompagnée de mes élèves. Le jumelage existe 
depuis maintenant 30 ans.  

Pourquoi avez-vous choisi d’enseigner dans cet 
établissement ? 
Au tout début, j’ai été contactée par l’ancien 
directeur, la veille de la rentrée pour être 
professeur de Latin car ils cherchaient quelqu’un 
pour enseigner cette matière. Mais après, je me 
suis beaucoup plu dans cet établissement et j’ai 
décidé d’y rester pour enseigner l’Allemand.  

Avez-vous été attristé(e) par le départ de certains 
professeurs ?  
Oui, j’ai été attristée par le décès de Mme Delphane 
qui était professeur de Physique Chimie à St Michel. 
Nous avons fait plusieurs voyages en commun. 
Nous nous entendions vraiment très bien. 

Depuis combien de temps enseignez-vous à St 
Michel ? 
J’enseigne depuis 1984, cela fera bientôt 41ans.  

Quels sentiments ressentez-vous à l’idée de voir 
vos élèves évoluer ? 
Je suis toujours très heureuse de voir mes élèves 
évoluer, grandir et surtout de les voir heureux. Je 
suis également très fière quand j’apprends qu’ils 
ont un bon métier. 

Juliette et Chloé 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


